

DATE : Le 25 mars 2025
HEURE : 18 H 30
LIEU : Au salon du personnel de l'école Jean-Leman

PRÉSENCES DES MEMBRES DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Personnel enseignant	Présent(s)	Absent(s)	Membres parents	Présent(s)	Absent(s)
Isabel Girard	✓		Annabelle Rioux	✓	
Mylène Fortin	✓		Gina Ancinez Sarmiento	✓	
Gaetan Bonneau	✓		Céline Huot	✓	
Elsa Teodoro	✓		Véronique Brouillette	✓	
Personnel enseignant substitut			Émilie Poirier	✓	
Valérie Broquet		✓	Jose Luis Rivas	✓	
Josée Lebel		✓	Membres parents substitués		
Personnel de soutien			Carine Gauthier		✓
Fany Lévesque	✓		Karine Laporte		✓
Service de garde			Membre de la communauté		
Rachel Poirier	✓		Vacant		✓
La direction			<i>Présence de Laurianne Gaudreault (stagiaire de Mylène Fortin)</i>		
Sophie Tougas	✓				
Isabelle Hammarrenger	✓				

1. Mot de bienvenue et vérification du quorum

Mesdames Poirier et Tougas saluent les membres du conseil.

2. Question du public

Aucun public. Aucune question.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour
(CÉJL.24-25.438)

Il y a une légère modification à faire à la date qui figure au point 4 de l'ordre du jour. On devrait lire qu'il s'agit de la révision du procès-verbal de la rencontre du 28 janvier 2025 plutôt que 29 janvier 2025.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Isabel Girard d'adopter l'ordre du jour de la présente rencontre.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

4. Suivi et adoption du procès-verbal de la séance du 28 janvier 2025
(CÉJL.24-25.439)

- Bénévole de l'année

Mme Louise Bélanger est honorée d'être nommée la bénévole de l'année.

La soirée aura lieu au Pavillon de la Biodiversité à St-Constant, le 16 avril 2025, à 18h.

- Conférence du 8 avril 2025

La conférence de Joël Dandurand aura lieu le mardi 8 avril prochain. Une communication à venir cette semaine. Un lien d'inscription sera disponible pour permettre d'estimer le nombre de participants. L'inscription ne sera toutefois pas obligatoire. Étant donné qu'il n'y a pas d'éducateur du service de garde intéressé à travailler en soirée pour le service de halte-garderie, ce service n'aura pas lieu.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Émilie Poirier d'adopter le procès-verbal de la rencontre du 28 janvier 2025.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

5. Consultation sur les critères de sélection des directions d'établissement

Les critères pour la sélection des directions sont soumis pour consultation régulièrement auprès des membres des conseils d'établissement. Nous devons compléter un sondage pour soumettre notre avis.

À la suite d'une discussion, il est proposé que les termes « Contrôle des émotions » soient remplacés par « Gestion des émotions », pour ne pas référer au fait de rabrouer ses émotions, mais plutôt les maîtriser. Également, dans la première page de la lettre de présentation, au deuxième paragraphe, la phrase « Le ou la gestionnaire possède des croyances. » pourrait porter à confusion ou référer à une idée dogmatique. La phrase pourrait être retirée. Dans la phrase qui suit, le mot **croit** pourrait être en gras pour mettre l'emphasis sur cet aspect.

Ces commentaires ont été transmis à la direction générale via le sondage prévu à cet effet.

Consultation

6. Grille-matière 2025-2026 (temps alloué pour les matières et à option) (CÉJL.24-25.440)

Il est proposé que la grille-matière demeure la même que pour la présente année scolaire.

Tel que mentionné dans nos discussions de l'année dernière, il est suggéré que l'art de la musique puisse être valorisé via d'autres opportunités dans l'école, telles que les activités parascolaires et les activités du service de garde.

Une idée qui est apportée est de faire une semaine des arts au sein de l'école. Il s'agirait d'une façon de mousser les arts au sein de l'école. Des partenariats avec la ville de Candiac seraient à développer, notamment pour profiter des contacts avec les enseignants d'arts qui offrent des cours à la Ville.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Elsa Teodoro d'approuver la grille-matière 2025-2026.

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ

7. Activités et sorties éducatives (CÉJL.24-25.441)

Des activités éducatives et des sorties supplémentaires sont présentées aux membres du conseil d'établissement :

- 3^e cycle
 - Activité de mosaïque de verre à l'école
 - Les frais seront défrayés par l'école.

- 2^e année / Groupe multi 1^{er} cycle
 - Illustratrice Annie Groovie, visitera l'école
 - Environ 8,00\$ par enfant
 - Aux frais des parents

- Nouveaux arrivants

- Sortie à la cabane à sucre pour les élèves de francisation nouvellement arrivés au pays.
- Les frais seront défrayés par l'école.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Mylène Fortin d'approuver les sorties et activités culturelles, telles que présentées.

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ

8. Levée de fonds "Planette" du 1^{er} au 22 avril 2025 (CÉJL.24-25.442)

La levée de fonds de vente de produits de nettoyage de marque Planette débutera le 1^{er} avril prochain. Un envoi courriel et un envoi papier seront faits pour toutes les familles. L'intention de la campagne de financement est l'embellissement de la cour d'école.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Annabelle Rioux d'approuver la levée de fonds.

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ

9. Levée de fonds "Salon du livre" le 12 juin (CÉJL.24-25.443)

Le 12 juin 2025, trois classes soumettent le projet de faire un salon du livre pour exposer les œuvres créées en lien avec la littérature jeunesse.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Isabel Girard d'approuver la levée de fonds.

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ

10. Autres sujets :

10.1 Mot du délégué du comité de parents

Lors de rencontres précédentes, des enjeux ont été soulevés par des discussions entre secteurs. Il a été déterminé que les membres du comité de parents auront accès au congrès de l'institut TA et qu'ils pourraient partager quelques conférences aux membres du conseil d'établissement.

10.2 Mot des parents

Un parent se questionne au sujet de la prévention qui est faite dans les groupes lorsque surviennent des comportements inadéquats, aussi jeune qu'au préscolaire 4 ans. Ce qui est expliqué est que dès qu'une situation nous est communiquée, nous intervenons rapidement. Notre force est de travailler en équipe multidisciplinaire. Nos professionnels soutiennent nos interventions (orthopédagogue, orthophoniste, psychologue, psychoéducateur, ...). Nous travaillons en équipe pour déployer, au besoin, des protocoles de suivis pour certains élèves. Ces protocoles sont également diffusés aux intervenants concernés pour assurer une uniformité des interventions.

10.3 Mot des enseignants

Mme Mylène Fortin témoigne qu'elle est heureuse que sa stagiaire soit à ses côtés. Les membres parents témoignent d'ailleurs qu'il est très agréable de savoir que plusieurs enseignants acceptent de recevoir des stagiaires.

Mme Isabel Girard souligne le grand soutien et les qualités de cœur des membres du personnel de l'école Jean-Leman, en lien avec une situation difficile vécue dernièrement.

M. Gaétan mentionne qu'un événement de sport scolaire en basketball est prévu ce vendredi pour des élèves de 6^e année. Deux autres activités de sport scolaire sont à venir, soit le tchoukball et le pickelball.

10.4 Mot du service de garde

La journée pédagogique du 9 mai devait être aux quilles et au cinéma. Toutefois, les cinémas Guzzo ont fermé entre-temps et l'activité ne pourra avoir lieu. En remplacement, les élèves du préscolaire à la 2^e année iront au Zukari tandis que les élèves de 3^e à 6^e année iront au Oasis surf.

Coup de cœur : Mme Rachel informe les membres d'un coup de cœur au service de garde, soit le réaménagement du local l'Escale (128) avec des décorations sur le thème de Mario Bros.

10.5 Mot de la direction

Semaine de la prévention de la violence et de l'intimidation

C'était la première édition de cette semaine organisée par le gouvernement du Québec. L'activité obligatoire était la projection de la capsule vidéo présentée le lundi, suivie d'une discussion. Mme Mylène Fortin témoigne que les discussions avec ses élèves ont été enrichissantes. Mme Elsa Teodoro témoigne que les discussions avec ses élèves ont également porté sur le sujet de la cyberintimidation.

Les enseignants se questionnent également sur l'omniprésence de l'accès aux réseaux sociaux, alors que les enfants de notre école n'ont pas l'âge légal pour la majorité des réseaux sociaux. Nous nous questionnons sur les méthodes pour sensibiliser les familles de l'école. Il est suggéré par un parent d'ajouter une page informative au sujet du temps d'écran et des réseaux sociaux au sein de l'agenda pour sensibiliser.

Il est proposé que la conférence parent de la prochaine année scolaire porte sur la sensibilisation au sujet des réseaux sociaux. Il est également discuté qu'il faut réfléchir sur les raisons qui sont aux sources de l'utilisation abusive des écrans pour outiller davantage les familles.

Information

- 11. Correspondance de la présidente**
- 12. Date de la prochaine rencontre : le mardi 22 avril 2025**
- 13. Levée de la séance à 20 h 07**